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BEIRA BAIXA
COMUNIDADE INTERMUNICIPAL

Estiveram ausenter
Pela Assembleia Municipal de Oleiros

Pedro Miguel Mateus Custódio
Pela Assembleia Municipal de Penamacor

Rogério Manuel Silvestre da Cruz
Pela Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa, adiante designada de CIMBB, estiveram presentes o
Presidente do Conselho Intermunicipal, João Manuel Ventura Grilo de MeIo Lobo, o Primeiro
Secretário Executivo, João Nuno Marques Carvalhinho, e o Coordenador da Estrutura Técnica, Pedro
Dias

Período antes da ordem do dia
Verificada a existência de quórum, o Presidente da Assembleia Intermunicipal declarou aberta a
sessão, começando por saudar todos os membros da assembleia, lendo a ordem de trabalhos que
constava da convocatória enviada aos membros da assembleia
De seguida, informou da receção da renúncia ao cargo de membro da Assembleia Intermunicipal, José
Pedro Sousa, membro representante do município de Idanha-a-Nova, e a receção por parte da
Assembleia Municipal de Idanha-a-Nova da nomeação do seu substituto, Hugo Manuel Canitos Rêgo
da Silva, tendo de imediato dado posse ao novo membro da Assembleia, conforme auto de tomada de
posse em anexo
Após o momento de tomada de posse, o Presidente deu a conhecer a Assembleia Intermunicipal que,
o membro Rogério Cruz, deputado pelo município de Penamacor, fez chegar justificação da sua
ausência à reunião, na qual referiu que estará ausente porque a Assembleia Municipal de Penamacor
irá decorrer no mesmo dia e hora
Informou também, que Maria José Rafael, membro da Assembleia pelo município de Castelo Branco,
fez chegar a justificação da sua ausência à reunião, tendo indicado a sua substituição pela Maria do
Carmo Nunes
Continuando, o Presidente da mesa informou, que recebeu por parte da Assembleia Municipal de
Fundão, uma moção intitulada “Eliminação das portagens na A23 e na A25 e criação do Eixo Prioritário
de Desenvolvimento da Beira Interior”, tendo lido a mesma de forma integral. No final, referiu que
quem tivesse interesse em teracesso à mesma, poderia solicitarjunto dos serviços da CIMBB
Na sequência, foi solicitada a palavra por parte de Adelina Martins, membro pelo município de Castelo
Branco, que após saudaros presentes propôs que a Assembleia Intermunicipal pudesse fazer, também,
uma moção idêntica para submeter à Assembleia da Républica sobre o tema das portagens na A23 e
A25
Em resposta, o Presidente da mesa questionou a Assembleia Intermunicipal sobre a proposta
apresentada, sendo a mesma acolhida portodos
De seguida, e não existindo mais nenhum pedido de intervenção por parte da Assembleia, o Presidente
da mesa deu por concluído o período antes da ordem do dia

Ordem do dia
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Ponto 1 - Informação sobre a Atividade da Comunidade Intermunicipal no período de 01 de
novembro de 2022 a 28 de fevereiro de 2023
O Presidente da mesa deu a palavra ao Presidente do Conselho lntermunicipal, João Lobo, que
começou por sublinhar algumas alguns pontos que Considerou mais relevantes, uma vez que o
documento foi partilhado com os presentes, nomeadamentr
- No seguimento da proposta de alteração da Lei nfl 75/2013, que prevê a alteração do mapa das

comunidades, o Presidente do Conselho deu a conhecer que o reajuste da composição da
Comunidade Intermunicipal da Beira Baixa já se encontra efetivo, com a integração dos municípios de
Vila de Rei e da Sertã na CIMBB;
Referiu também, a vulnerabilidade dos territórios no que toca aos incêndios rurais, mais
precisamente das Áreas prioritárias de prevenção e segurança, (APPS), tendo ressalvado o
trabalho que a CIMBB tem feito no sentido de proteção dessas mesmas áreas;

- Fez ainda referência ao término do PT 2020, informando ainda que já começaram os trabalhos de
definição dos eixos e diretrizes do PT 2030;
Sublinhou o procedimento do concurso da colónia de férias da Areia Branca, informando que o
concurso de conceção para o projeto de intervenção foi lançado e que o período de entrega de
propostas já se encontra encerrado a poucos dias, sendo o próximo passo a avaliação das
propostas;

- Por fim, salientou os resultados do projeto do “Beira Baixa 3 dias, 3 experiências”, referindo que
mesmo tendo sido vivido em período de pandemia, o turismo na região parece ter crescido

Terminando a sua intervenção, passou a palavra ao Primeiro Secretário Executivo, de forma a poder
também ele, apresentar as atividades promovidas pela Comunidade Intermunicipal no período de
tempo indicado. Na sua intervenção, o Primeiro Secretário Executivo, João Carvalhinho, após saudar
os presentes e confirmar a receção do Relatório de Atividades a todos os membros da Assembleia
lntermunicipal, manifestou, em 1.~ lugar, a disponibilidade para qualquer esclarecimento que os
senhores deputados entendessem necessários, passando a fazer um resumo e realçando os seguintes
pontor
- Realçou que estão a ser feitos os trabalhos necessários para efetivar a alteração do mapa das comunidades,

nomeadamente a integração operacional na CIMBB dos municípios de Sertã e de Vila de Rei, estando a
aguardar ainda algumas medidas transitórias por parte do ministério da tutela

- Ressalvou que estão a ser feitos os trabalhos de planeamento do Portugal 2030, que devido à
entrada dos dois novos municípios para CIMBB, foi necessário revisitar o plano de ação já
desenhado para alterar a estratégia de seis para oito municípios, para que seja consensualizada.
Informou sobre a atividade da CIMBB enquanto Autoridade de Transporte, realçando que já se
encontra fechado o concurso público para o transporte publico de passageiros, estando para breve
a sua publicação em Diário da República
Relativamente às tarefas do Gabinete Técnico Florestal Intermunicipal, salientou o trabalho das

duas brigadas de sapadores florestais a laborar na região, referindo também o trabalho da CIMBB
na elaboração do Plano Regional e Plano Sub-regional de fogos rurais bem como no apoio à
elaboração dos processos das áreas integradas da gestão da paisagem. Referiu também a
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dificuldade de recrutamento de sapadores florestais, e que terá de ser aberto novo concurso para
completar as equipas que constituem as brigadas

- Por fim, salientou a necessidade de contratação de mais recursos humanos para integrar a equipa
da CIMBB, uma vez que se verifica a falta desses meios para que se consiga cumprir com os
compromissos assumidos

Após a apresentação, o Presidente da mesa, tomou a palavra questionando se, algum membro da
Assembleia, queria fazer alguma intervenção
Vitor Bairrada, membro representante do município do Proença-a-Nova, pediu a palavra, e após
saudar os presentes questionou a existência de números no âmbito do turismo na região e
esclarecimento sobre o ponto de situação do programa “recolha BIO”
João Dionízio, representante do município de Idanha-a-Nova, pediu também a palavra, e após saudar
os presentes, informou a Assembleia Intermunicipal que enquanto presidente da Assembleia
Municipal de Idanha-a-Nova, solicitou a presença do Primeiro Secretário Executivo para elucidar a
Assembleia Municipal a que pertence sobre o transporte público de pessoas, na qualidade de
Autoridade de transportes
Para responder às questões colocadas, o Primeiro Secretário Executivo tomou da palavra, referindo
que no que toca aos números referentes ao turismo na área da CIMBB em 2022 foi uma das sub-
regiões que mais cresceu no âmbito do turismo
Relativamente ao Programa “recolha 810”, o Primeiro Secretário Executivo explicou que cada
município tem um projeto em execução que consiste na organização de recolha seletiva comunitária
e individual, na organização dos sistemas de decomposição e reutilização dos resíduos e em ações de
sensibilização da população
Não havendo mais nenhuma intervenção o Presidente da mesa deu continuidade à ordem de
trabalhos

Ponto 2 — Leitura e votação da ata da reunião nA 04, de 14 de dezembro de
2022;
O Presidente da Mesa, passou ao Ponto n. 02 da ordem de trabalhos, referindo que a mesma foi
previamente enviada aos membros da Assembleia pelo que seria escusado a sua leitura, questionando
se os presentes teriam alguma sugestão ou comentário
Não existindo nenhuma intervenção, colocou a Ata a votação, sendo aprovada por maioria
Não votou o membro Hugo da Silva, representante da Assembleia Municipal de Idanha-a-Nova, por
ter tomado posse na presente reunião

Ponto 3—Assunção de compromissos plurianuais;
O Presidente da Mesa apresentou o ponto nA 3 da ordem de trabalhos, nomeadamente a proposta
nA 006/2023/RS sobre a assunção de compromissos plurianuais, tendo colocado a mesma ratificação
nos termos do referido nas normas de Execução
Não existindo qualquer questão, a proposta nA 006/2023/RS foi ratificada por unanimidade, passando
para o ponto da ordem de trabalhos seguinte
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Ponto 4—Discussão e votação de Relatório de Prestação de Contas de 2022;
O Presidente da Mesa, passou ao Ponto n. 24 da ordem de trabalhos, abrindo o mesmo a discussão à
Assembleia Intermunicipal
Sobre este ponto da ordem de trabalhos, Adelina Martins, representante do município de Castelo
Branco, solicitou um esclarecimento sobre a execução orçamental presente no relatório
Considerando que os serviços de contabilidade da CIMBB são assegurados por serviços externos, foi
solicitada a participação de Pedro Patrício, Técnico Oficial de Contas, também presente na reunião,
que explicou a diferença entre previsões iniciais e as previsões corrigidas, elucidando a Assembleia
Intermunicipal dos valores apresentados
André Dias, membro representante do município de Proença-a-Nova, questionou os valores registados
como despesas, uma vez que se tratava de um valor reduzido
Em resposta Pedro Patrício, explicou que esses valores estão relacionados com projetos transitários,
procedimentos que já estavam em curso do ano anterior
Não existindo mais pedidos de intervenção o Presidente da mesa colocou o ponto a votação, tendo o
mesmo sido aprovado por unanimidade
Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a
deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito
Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi aprovada por unanimidade

PontoS— Revisão n.9 ido orçamento de 2023;
Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da Mesa deu a palavra ao Primeiro Secretário
Executivo que apresentou o documento relativo à revisão ao orçamento, referindo as linhas gerais e a
fundamentação da mesma, colocando-se ao dispor para o esclarecimento de qualquer dúvida
Não existindo qualquer intervenção, o Presidente da mesa colocou o ponto a votação, tendo sido
aprovado por unanimidade
Dada a necessidade de se dar início imediato à deliberação tomada, foi proposto que se votasse a
deliberação em minuta, preenchendo o formulário elaborado pelos serviços para esse efeito
Colocada a votação, a proposta de minuta de ata relativa a este Ponto, foi aprovada por unanimidade.

Ponto 6 — Outros assuntos;
Quanto ao ponto n. 25, o Presidente da mesa, interpelou os membros da Assembleia Intermunicipal
para quem quisesse intervir, tendo sido pedido a palavra por André Dias, membro do município de
Proença-a-Nova
Tomando da palavra, propâs que as reuniões da Assembleia lntermunicipal pudessem ser
descentralizadas e se pudessem realizar nos vários municípios que compõem a CIMBB
A proposta mereceu apreciação do Presidente da mesa assim como da Assembleia Intermunicipal,
proposta essa que foi acolhida por todos
Vítor Bairrada, representante do município de Proença-a-Nova, tomou a palavra, e questionou se a
CIMBB tem alguma atividade ou programa de proteção no âmbito dos incêndios. Numa segunda
questão perguntou a posição da CIMBB quanto à situação dos pagamentos em atraso por parte da ULS
às corporações de bombeiros
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Em resposta, o Presidente do Conselho Intermunicipal, respondendo às questões colocadas, começou
por informar que através das brigadas de sapadores florestais temos desenvolvido atividades de
proteção, através de serviço de silvicultura preventiva, nomeadamente a limpeza da rede primária nos
dias de trabalho de serviço público e limpeza da rede secundária nos restantes dias do ano, e,
vigilância, quando as brigadas são colocadas nos locais para essa função, que são definidos em
articulação como ICNF
Quanto à segunda questão colocada, o Presidente do Conselho, informou que a mesma foi colocada
ao ministro da saúde, em reunião na CIMBB, de forma a sensibilizar para a resolução do problema
De seguida, João Dionizio, representante do município de Idanha-a-Nova, partilhou uma situação
ocorrida na Assembleia Municipal de ldanha-a-Nova, onde um grupo de residentes mostrou o seu
desagrado na construção do lC3l, uma vez que, a razão pela qual se instalaram na região, foi por ser
um território
Joaquim da Silva, membro representante do município de Oleiros, fez um elogio aos municípios que
estão a fazer esforços no âmbito de constituição de AIGP, para a prevenção dos incêndios, e apelou à
atuação da CIMBB na sensibilização para otema
O Presidente do Conselho Intermunicipal, relativamente ao tema da gestão de paisagem, referiu que
é algo muito importante no que toca à prevenção de incêndios, os procedimentos que os municípios
estão a tomar
Não havendo mais nenhuma intervenção, o Presidente da mesa deu continuidade à ordem de
trabalhos

Ponto 7—Período de Intervenção do Público;
Sobre este ponto da ordem de trabalhos, o Presidente da mesa, abriu o debate público, questionando
a sala se alguém queria intervir
Não existindo qualquer pedido de intervenção, o Presidente da mesa deu por encerrado este ponto.

ENCERRAMENTO
Não havendo mais assuntos a tratar, o Presidente da mesa, agradeceu a presença de todos os
presentes, e deu por encerrada a reunião, às vinte horas e trinta minutos. E para constar se lavrou e
aprovou a presente ata, que vai ser assinada pelos membros da mesa da assembleia intermunicipal.

O Presidente da Assembleia intermunicipal

António Tavares Pin armona Mendes
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O Vice-Presidente da Assembleia intermunicipal

João Manuel Ri o Dio izio

O Secretário da Assembleia Intermunicipal

Pedro Luís Ribeiro Crisóstomo

r
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